

Escala Crítica/Columna diaria

- *Una decisión “salomónica” y pragmática del perredismo
- *Candidatura opositora: por la tarde, resultado de sondeos
- *Dos senadores tabasqueños solicitan licencia a sus cargos

Víctor M. Sámano Labastida

EN LA CONTIENDA electoral hay tiempos legales y tiempos políticos. Pero también compiten partidos y compiten candidatos. Los tiempos legales están marcados en los códigos electorales y en los estatutos de los partidos; los tiempos políticos dependen de las circunstancias internas de cada partido, pero también de las decisiones de sus adversarios. Hoy el PRD anunciará quién será su candidato a la gubernatura, basado en los resultados de las encuestas.

Algo similar a lo sucedido con la candidatura de “las izquierdas” a la Presidencia. Marcelo Ebrard y López Obrador no sólo pactaron respetar unos sondeos cuyas preguntas también fueron acordadas; de la misma forma hubo un convenio implícito para que el actual Jefe de Gobierno en el Distrito Federal tuviera prioridad en la decisión de la candidatura para la capital. Por lo menos es lo que se observa hasta ahora.

EVITAR RUPTURAS

¿QUÉ PACTARON los tres aspirantes del PRD a la gubernatura de Tabasco? Según explicaron ayer Adán Augusto López Hernández y Oscar Cantón Zetina, aceptaron someterse a las encuestas. Pero también acordaron ir en las boletas en los comicios del 2012 fuese cual fuese el resultado, “para asegurar la unidad”. De esta forma –y el pacto incluye al senador Arturo Núñez Jiménez-, los aspirantes se inscribirían para una senaduría, en el caso de Cantón, y una diputación federal, en el caso de Adán Augusto.

Se entiende que Núñez se inscribiría –de ser necesario-, al proceso de selección de los diputados federales.

De esta manera los pre candidatos de “las izquierdas” en Tabasco cerrarían el círculo: los tres personajes que se supone tienen mayor presencia estatal entre el perredismo harán campaña para las aspiraciones de López Obrador. No se vale mantenerse al margen, explicó en una de las ocasiones el representante del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Ricardo

Monreal. Esta misma lógica se aplica en los estados donde hay elecciones concurrentes: Jalisco, Guanajuato, Morelos, Yucatán y Distrito Federal. Se incluye Chiapas que tuvo una reforma reciente.

DISPUTAN SENADO

AUNQUE el nombre del abanderado del Movimiento Progresista (PRD-Morena, PT y MC) sería dado a conocer el 15 de diciembre (este jueves), el plazo para el registro de los aspirantes al Senado a las diputaciones vencía el 13 (martes). Sin embargo, y ahí puede usted encontrar una pista, las encuestas se aplicarían el 9, 10 y 11.

Oscar Cantón confirmó que se inscribió para el Senado. Se cuenta que dijo en una de las negociaciones: si no obtenía la nominación para la gubernatura, sí le alcanzaba para la Cámara Alta. Adán Augusto, que es diputado federal, se anotó en las listas del Senado también.

En caso de que alguno de los dos fuera candidato a la gubernatura por el PRD-Morena, quedaría un espacio en las fórmulas senatoriales para Tabasco, además de una en las listas nacionales. Pero si es Arturo Núñez el seleccionado, entonces los dos lugares disponibles quedarían cubiertos.

También se sabe que aspiran al Senado: Juan Manuel Fócil (PRD), Pedro Jiménez (MC) y José Eduardo Beltrán (Morena). De la misma forma, el ex diputado Fernando Mayans anunció que estaba inscrito para buscar una senaduría.

Avanzado el proceso de selección del candidato lopezobradorista al gobierno de Tabasco, durante este día –en la última sesión del año en la Cámara Alta-, el senador Arturo Núñez presenta licencia a su cargo y asume la suplente Dolores Gutiérrez Zurita. Por su parte, Adán Augusto había obtenido licencia desde hace varias semanas y en su lugar entró Alejandro de la Fuente.

Hoy no sólo se conocerá el nombre del candidato del PRD-Morena a la gubernatura, en alianza con PT y ex Convergencia, también se despejará el camino al Senado y comenzarán a perfilarse las diputaciones federal. ¿Por qué no?, también la representación opositora a la alcaldía de Centro.

MOVIMIENTO TRICOLOR

ASÍ la actividad es intensa entre los aspirantes y no sólo del PRD. Como le decía, las acciones del adversario determinan también los tiempos de los competidores. Así lo reconoció el senador Manlio Fabio Beltrones cuando decidió retirarse de la consulta de su partido para dejarle el campo a Enrique Peña Nieto. Cuando se replegó, el sonorenses apuntó que el acuerdo Ebrard-López Obrador colocaba al PRI en otra circunstancia.

Ayer mismo, otro senador priísta, Francisco Herrera, obtuvo licencia a su cargo y quedará en su lugar el empresario Alberto Gular. El ex presidente municipal de Centla es uno de los

aspirantes del tricolor a la candidatura.

Dijo Francisco Herrera que la decisión del PRD –el anuncio que hoy hará del seleccionado en sus encuestas- es una presión adicional al PRI para depurar su listado de aspirantes al gobierno tabasqueño. El ahora senador con licencia acuñó una frase: “no necesitamos encuestas, necesitamos propuestas”.

Por lo pronto, la nueva dirigencia nacional del PRI –a cargo de Pedro Joaquín Coldwell- admitió que revisará los acuerdos con Nueva Alianza y Partido Verde que significaron, bajo el mando de Humberto Moreira, la entrega de un 40 por ciento de las candidaturas al legislativo a las minorías externas. Esto, como es público, provocó una rebelión en por lo menos ocho estados del país. En el paquete se entregó la candidatura al gobierno de Chiapas para un militante de Nueva Alianza.

AL MARGEN

Las encuestas se convirtieron en instrumentos para disminuir las presiones y darles un matiz democrático a sus decisiones, pero los dirigentes partidistas saben que la popularidad –supuestamente medida en los sondeos-, no son garantía de identidad con un programa, una propuesta institucional y con la capacidad y el conocimiento...GRAVES los sucesos de Guerrero. El gobernador perredista Ángel Aguirre deberá explicar y castigar la torpe represión contra estudiantes. (vmsamano@yahoo.com.mx)